

Nous ne prétendons pas être les seuls à considérer les Conseils ou Comités comme les organismes indispensables à toute action révolutionnaire. Mais ce qui nous distingue des autres courants communistes et qui nous vaut cette appellation de Communistes de Conseils, c'est le fait que nous voyons dans ces Conseils les seuls organes réellement représentatifs des travailleurs, et que tous nos efforts tendent à les aider à conserver leur autonomie par rapport à toutes les formations qui se proposent de les diriger.

Nous nous rattachons à, et nous nous réclamons de ce communisme de gauche que Lénine essaya d'éreinter en le dénonçant comme "la maladie infantile du communisme." Depuis 1920, date à laquelle ce livre de Lénine fut écrit, nous pensons que l'histoire est tranchée. La notion léniniste du parti dirigeant ne peut que conduire à une société techno-bureaucratique au sein de laquelle une nouvelle classe dominante remplace la bourgeoisie pour perpétuer l'exploitation des travailleurs. Le léninisme mène au Capitalisme d'Etat et non au socialisme qui ne peut être que l'oeuvre des travailleurs eux-mêmes.

Revenons à la situation présente caractérisée par le fait que chez de nombreux jeunes ouvriers et étudiants se manifeste la volonté de "continuer le combat" et de faire survivre ou revivre ce qui s'était spontanément créé en Mai et Juin. Vouloir à tout prix, c'est à dire artificiellement, prolonger la vie d'organismes nés dans et pour l'action risquée, en l'absence d'une participation massive des travailleurs ou des étudiants, de conduire à l'animation de petits cénacles dont la vie est conditionnée par l'entente ou l'affrontement des militants des multiples tendances qui cherchent surtout à étendre leur influence.

Mais il n'en reste pas moins que nous ne pouvons nous désintéresser de l'existence tant dans les entreprises qu'en milieu étudiant de noyaux qui peuvent malgré tout être considérés comme les embryons des nouveaux comités qu'un rebondissement de la lutte de classes ferait naître. N'oublions jamais que la réalité nous offre rarement l'exemple de création d'organismes aussi purs que nous les voudrions. L'action concrète ne se déroule pas d'avantage suivant des schémas et dans le sens que nous pourrions souhaiter.

Notre rôle consiste simplement à défendre nos conceptions grâce à une participation active aux combats dans lesquels nous nous sommes engagés en tant que travailleurs.